

# EL MAESTRAZGO

Semanario Católico Tradicionalista  
Órgano Oficial de la Comunidad Legitimista en esta provincia

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO V

Redacción y Administración: Enmedio, 115

Sábado 13 de Febrero de 1915

Horas de oficina: De NUEVE a UNA

Núm. 199

## NUESTRA BELIGERANCIA

Un hombre atrabiliario y desenfado, que en su loca juventud comenzó por mero sport la travesura de saltarse, sin fé en el Altar ni amor al Trono, en los leales ejércitos de la Tradición, logró, por sus aventuras de *juergas*, ya que no por sus hazañas y arrestos bélicos, conquistarse entre los leales un predicamento de valentía y audacia que le aduñó de muchas voluntades.

Ese histrión de la política provincial, maestro en el arte de las marrullerías liberalescas, empleó constantemente su influencia popular en alzar a la gran comunidad católica-monárquica de sus ingentes masas y vincularlas a su causa, arrastrándolas por las antepechos del Gobierno civil al tufillo de las Alcaides de Real orden y de las sinecuras de los juzgados municipales.

Alto el decadente *tenorio* al loque de sus ambiciones seniles y de sus cupiscenrias inconfesables, se dedicó, como en juro de heredad, a los votos tradicionalistas y los esgrimos en las luchas comiciales en apoyo de turnantes y *turnantes* encasillados en el Ministerio o proclamados en los conciliábulos de los oligarcas provinciales, a base siempre de que sea su nombre el primero en la candidatura oficial.

Hasta tal punto llevó el estancamiento de los votos carlistas y encaje en su persona la potencia electoral legitimista, que jamás se nos ocurrió beligerancia en las luchas comiciales.

Ovivo es que en esa campaña de encajeamiento de la causa de la Tradición, tuvo siempre propicia ayuda de los poncios provinciales y fervientes coadyuvantes en todos los jefes de los partidos turnantes y de los *chanchullos* de los partidos republicanos, *porque manda siempre*, para ser fulmos, somos y seremos ilopredentes, lechuzas del oscurantismo y ogros de la civilización. Bien que ha sabido aprovechar, muy ladino barón, esta enemiga inextinguible de la gente liberalesca todo pelaje, a nuestra Bandera, para explotarla en provecho propio!

La divulgación de nuestro programa en mítins y en aplechs, las campañas de propaganda de nuestra meritísima prensa, la brillante actuación de nuestro gran tribuno Mella en el Parlamento, han disipado la negra y oprobiosa leyenda que sobre nosotros echó como hoga denigrante un siglo largo de difamación y de calumnia, y hoy ya hasta nuestros más enconados adversarios, si no simpatizan, al menos respetan nuestro programa salvador y se descubren ante la abnegación de los cruzados de la causa. Ya no somos el ogro de la civilización; a lo sumo nos tildan, los más exaltados, de atípicos y recaltrantes.

Y en esta provincia, la labor perseverante de los entusiastas requetés al arrimo de beneméritos veteranos de la Tradición, ha ido paulatina pero progresivamente haciendo caer la venda a muchos seducidos por el tráfuga, atrayéndolos a la disciplina de la gran comunidad católicomonárquica.

Aquel baluarte de Villarreal, aquel otro fortín de Borriol en que el *epiceno* barón se encasillaba para imponer su nombre en las candidaturas provinciales como poseedor de una formidable potencia electoral, son hoy plazas fuertes del jaimismo, donde ondea victoriosa la bandera tradicional escoltada por aguerridas legiones de leales.

El híbrido maridaje de liberales, *idóneos* y *epicenos*, se obstina en atribuir al decadente barón las ingentes masas de electores de los susodichos pueblos, y a base de esas fuerzas hase confeccionado una candidatura de concentración monárquica.

Pero el gran partido republicano, al que se ha ido a mendigar un apoyo vergonzoso, exigiéndole que se contentase con un puesto en vez de los dos que ha proclamado el comité, se ha negado rotundamente al chanchullo, afirmándose en su propuesta de dos republicanos y en su absoluta neutralidad en cuanto a los candidatos monárquicos, para que se disputen en buena lid y por sus propias fuerzas las otras dos actas.

Esta conducta digna y gallarda del partido republicano, desbarata la conjura de los oligarcas provinciales para burlar al cuerpo electoral y obtener sus actas por el acomodaticio art. 29.

Pero si el partido republicano, flaquease en sus gallardías, cosa que no es de creer, y se prestase al acomodo del art. 29, aquí estamos nosotros prevenidos para impedirlo, aunque tengamos que recurrir a la antevotación, como ya anticipamos en el suplemento del pasado número de nuestro semanario.

Se ha dado la consigna de negarnos la beligerancia en estas lides de la vida ciudadana, pero de grado ó por fuerza nos la tomamos nosotros y vamos al palanque armados caballeros del decoro político y con el santo y seña de proscribir nefandas corruptelas y de sanear ambientes infectados de caciquismo y de compadrazgos.

Es de temer que los poncios y los oligarcas extremen contra nuestra candidatura los chanchullos, las actas en blanco, las coacciones, los pucheros y las violencias de toda laya,

empeoradas en tercio y quinto por los muñidores *epicenos*; pero conste que nosotros que hacemos un culto del respeto al derecho ajeno, defendemos el nuestro contra todo atropello autoritativo ó motinesco a puño cerrado, y si esto no bastase con la boca de la browning. No hay derecho contra derecho, y el ataque al que usa del suyo, le inviste *ipso facto* de la inmunidad del *moderamen inculpate tutelæ*: Que conste.

Un radical de la derecha.

## A LOS JAIMISTAS

Encargado por la Junta Provincial y las de los pueblos, de las próximas elecciones de diputados provinciales, en unión de mi queridísimo amigo D. Manuel Bellido-Alba, he podido recoger en mis viajes de propaganda por el distrito de Castellón-Villarreal, sus aspiraciones y sus anhelos, que quiero reflejar aquí, después de consultar en la Corte alguna duda que para alguien pudiera haber.

En mis viajes por España, mis labios pregoneros de la hidalguía y de la verdad, se honraron multitud de veces con las épicas glorias del Maestrazgo y de la Plana de Castellón, limpios solares de generaciones heroicas que prodigaron su sangre en defensa del lema santó Dios, Patria y Rey. Hoy tengo que recordarlas, no porque la memoria y el tesón haya desaparecido de esos pueblos, en los que aún la sombra de nuestros héroes hace alentar pechos juveniles, sino porque el engaño quiere emplear sus armas, allí donde la lealtad tiene su asiento, con ánimo de extirpar las raíces de la legitimidad de este suelo glorioso.

Hora es en estos momentos trágicos para Europa, que pudieran ser visperas para nuestra España— si la prudencia y la dignidad viril no se dan un apretado abrazo allí donde los destinos de la Patria se rigen, hora es cuando toda advertencia ha sido inútil, todo ruego empeño vano y toda palabra amorosa desencanto cruel,—de coadyuvar en la medida de nuestras fuerzas, a desenmascarar a un político funesto para la causa, que

ha hecho bandera de nuestros principios porque sabe que de otro modo no podía contar con los bravos carlistas de la Plana y del Maestrazgo.

Cristiano como soy no descenderá mi pluma, antes la rompería, a molestar su persona que como hermana mía, redimida ha sido por la sangre de Cristo y a amarla nos enseña la caridad. Pero al político nó, que ya el Señor nos lo enseñó, cuando con los látigos en la mano, arrojó a los mercaderes que profanaban el Templo.

Muchos lo conocen ya, pero hay otros que aún continúan engañados por sus palabras falaces y a ellos van nuestras advertencias seguros de que sus ojos sólo miran los principios inmortales de nuestra Causa y no los pasos tristes del traidor.

D. Francisco Giner no quiere llevar al sepulcro los laureles que los pueblos ponen sobre la frente de los consecuentes en una idea y abnegados por su defensa, sino la flor del amarillo jaramago, imagen de las discordias, deslealtades é ingratitudes.

Aun hay quien cree que si la Junta Regional del Reino de Valencia lo relevó, la Jefatura Delegada lo sostiene y la autoridad moral inmensa del Genio de la Tradición, nuestro Mella, se honra con su amistad.

Falso, falsísimo. ¿Cómo iba a defenderle D. Juan Vázquez de Mella? Solo el suponerlo sería la mayor ofensa política que se le podía hacer. De sus labios he oído su anatema y la pena que tal conducta le causara. Por eso hay que decirlo alto, jaimis-

tas de la Plana y del Maestrazgo, porque vuestra lealtad acrisolada en tantos y tantos infortunios, preste el concurso de vuestras energías sin cuento, al resurgir glorioso de esta tierra bendita, que siempre ha sido espejo de hidalguía y sacrificio.

Vosotros no podéis manchar vuestra historia. Tenéis que reconquistar los puestos que os han quitado para aureola de un hombre y no para aureola de la Causa. Podéis ser dueños de Municipios y debéis serlo; podéis llevar el influjo de vuestra honrada administración a la Diputación y debéis llevarla; tenéis que rescatar las representaciones populares y para ello hay que echar por la borda a quien ilegítimamente os lo impida. Sois los más y los más leales, y entre un hombre que se coloca abiertamente contra vuestros ideales, y los amores de vuestra vida, seguro estoy de que no será dudosa vuestra elección, porque no podéis traicionar lo que entre dulces cancionces de madres carlistas se grabó profundamente en vuestro corazón.

Jaime Glicharro.

### CASA MIGUEL MANAUTA

G. Chertó, 90.—Castellón  
En este establecimiento de ultramarinos hallará el público todos los artículos de los de su clase de excelente calidad e inmejorables condiciones y además de los acreditados cafés, chocolates y bombones de la casa "Tupinamba" de Barcelona, el rico turrón de avellana «La Chertolina» de la casa Ricart de Cherta, con gran variedad de otros artículos propios de la temporada.

# DE PROPAGANDA ELECTORAL

## EL MÍTIN DE BORRIOL

Como anunciamos en nuestro último número, el pasado domingo se celebró en el vecino pueblo de Borriol el mitin de propaganda electoral segundo de la serie que se tienen proyectados.

El acto no dejó nada que desear porque, como el de Cabanes, celebrado el domingo anterior, resultó un exitazo y de ello nos congratulamos en extremo dado el carácter de paquistá, que según algunos tiene el citado pueblo.

De esta capital fueron muchos los correligionarios que se trasladaron a Borriol con el fin de asistir al mitin y regresaron muy satisfechos del entusiasmo existente en los pechos de aquellos leales correligionarios.

Los oradores acompañados del Presbítero D. Luis Arrufat, nuestro querido Director D. Vicente Bellido y D. Tomás Ripollés, emprendieron la marcha hacia Borriol en un precioso auto teniendo un viaje muy feliz y siendo recibidos por nuestros correligionarios con grandes muestras de entusiasmo, haciéndolas más ostensibles al entrar los viajeros en el domicilio social, donde se dieron muchos vivas a Jaime III y a los oradores, siendo contestados con gran frenesí.

### El Banquete.

En el espacioso salón de la magnífica casa que posee nuestro distinguido amigo el sacerdote don Vicente Falomir, se sirvió a la una en punto una suculenta comida que puede calificarse de banquete: el menú fué espléndido y variado y los dueños de la casa con su proverbial amabilidad hicieron los honores quedando todos reconocidos a su delicadeza; el número de comensales fué bastante crecido viéndose entre ellos además de los que fueron de Castellón a queridos correligionarios de Borriol incluso los que ejercen autoridad dentro del partido u ostentan cargos de elección popular: al finalizar este acto en que reinó la más franca y leal armonía, se levantó a dar las gracias el elocuente tribuno don Jaime Chicharro, quien electrizó a la concurrencia con frases nacidas del corazón haciéndonos ver de un modo real la satisfacción intensa que tiene todo buen jaimista, cuando en actos como el que se celebraba se encuentra entre los suyos unidos por verdadero espíritu de confraternidad.

El Sr. Chicharro fué sumamente aplaudido y sirvieron sus palabras para entusiasmarlos y digno prólogo del grandioso mitin que poco después íbamos a celebrar.

### El mitin.

Por la tarde tuvo lugar el mitin, el cual se celebró en un espacioso local que para dicho objeto buscaron nuestros correligionarios, cuyo local a la hora que empezó el mitin se veía materialmente ocupado por inmenso gentío, entre el cual se destacaba el sexo bello, realizando en gran manera el acto.

A las tres en cincuenta ocupan la presidencia el Presidente del Círculo D. Jaime Pallarés, el Concejal de aquel Ayuntamiento D. José Pallarés, nuestros queridos amigos y correligionarios D. Jaime Chicharro, don Luis Lucía, D. Manuel Mingarro y nuestro Director D. Vicente Bellido Alba y D. Salvador Ramos, quien con gran elocuencia hace la presentación de los oradores a la numerosa concurrencia sienta al terminar muy aplaudido.

Ocupa acto seguido la tribuna

### D. Enrique Bellido.

Había gran expectación en Borriol por oír a este elocuente joven del requeté jaimista de Castellón, de quien tenían buenas referencias, considerándole como una esperanza del partido para el porvenir, y dicho sea sin rodeos, el amigo Bellido no defraudó la expectación y la confianza plena que en él tenemos.

Empezó por presentar de un modo magistral la situación actual de nuestra patria, ante la terrible conflagración europea, que azota de un modo terrible a las naciones no solamente beligerantes, sino también a las que tienen declarada su neutralidad; ante tan pavoroso problema que se cierne sobre nuestra patria, es el jaimismo su única salvación, y dedujo consecuencias lógicas de este estado de cosas, en sublimes párrafos que fueron premiados en ovaciones continuas.

Pasó después a explicar lo que es la organización jaimista, detallando las funciones que a cada autoridad le están encomendadas, y recomendando la subordinación y disciplina como base de una sana y vigorosa organización.

En párrafos llenos de arrebatadora elocuencia, recomendó la unión de todos los jaimistas y la necesidad de que como consecuencia de aquella, voten a nuestro candidato, quien irá a la Diputación a hacer una buena administración y a defender al débil y al pobre contra el fuerte y el político de profesión.

El joven Bellido fué al terminar frenéticamente aplaudido y felicitado.

### D. Manuel Mingarro.

Al aparecer en la tribuna nuestro querido amigo D. Manuel Mingarro, se tributó una estruendosa ovación.

Hecho el silencio empieza dirigiendo un saludo al pueblo de Borriol, cuyo vecindario, dice, está compuesto por honrados veteranos que aún conservan en su mente los recuerdos impercederos de la pasada campaña y jóvenes animados para llevar a la práctica nuestras sanas doctrinas.

«Me congratulo, prosigue el orador, de ver en este mitin a republicanos, liberales, conservadores, y personalistas, para que vean lo que nosotros diremos aquí y lo comparen con nuestros actos y nuestros procedimientos el día de mañana.»

Puntualiza con gran elocuencia nuestro programa, manifestando con razonamientos infalibles que es el

único que puede devolverle a España las grandezas de que era poseedora.

Hablando de los paquistas dice que, a no ser porque su jefe lo tiene prohibido, hubieran asistido al acto muchos más, estando seguro de que hubieran oído en el transcurso del mitin grandes verdades.

«Así como otros partidos políticos van buscando por pueblos, votos conque hacer casa, nosotros, sin ambición, sin querer medrar a costa del pueblo, va nos predicando buenos principios y vamos a la próxima lucha porque estamos grandemente indignados contra los medios rastreros de que echan mano nuestros adversarios para hacerse populares.»

(Grandes aplausos.)

En un brillante párrafo hace resaltar los méritos del candidato, diciendo que el programa del mismo será defender sin ninguna clase de rodeos los intereses del distrito.

Aduce varios hechos arbitrarios llevados por un diputado, diciendo que para honra del distrito y gloria de la Diputación Provincial no debe ese diputado volver en su vida a pisar sus salones.

Y termina diciendo: «Os ruego a todos, ya seáis conservadores, ya liberales, ya republicanos, que después de cumplir el compromiso que vuestra obligación de disciplina os impone de votar a vuestros candidatos, añadáis el que presentará la Comunidad Tradicionalista, porque os aseguro que cumplirá como están cumpliendo en otras partes, los deberes que dicho cargo impone.» Una ovación ensordecedora premia la meritísima labor del señor Mingarro.

### D. Luis Lucía.

Cediendo a las reiteradas instancias de los leales de Borriol, el ex-director de «El Diario de Valencia» nuestro queridísimo amigo D. Luis Lucía, vino desde Nules donde actualmente reside con el fin de honrar con su presencia el acto y por tal motivo, ya que tuvo que abandonar sus muchos quehaceres, recibió grandes muestras de agradecimiento por parte de nuestros correligionarios.

Al levantarse para hacer uso de la palabra, resuena una ovación que dura largo rato. Se impuso el silencio y dice que a no ser porque estaba anunciado y no siendo posible suspender este acto se hubiera suspendido en atención a que en ese día se pedía por Benedicto XV la paz de los hermanos.

Como presidente honorario de unas y efectivo de otras, de todas o casi todas las Juventudes Jaimistas de la Región valenciana, dirige un afectuoso cuanto alentador saludo a los correligionarios de Borriol, que es aceptado con grandes aplausos.

Cerca de dos años hace, sigue diciendo el orador, que celebramos una conferencia Vázquez de Mella, Larrañendi, Simó y yo con nuestro Augusto Caudillo Jaime III, y entre los varios asuntos que tratamos hubo uno que todos estuvimos de acuerdo que la región valenciana era la que

más arraigado tenía el programa Tradicionalista en el pecho de sus habitantes, y así como en este punto todos mostraron su conformidad, desde aquí os digo yo, y os lo explicaré, que así como la región valenciana es la más jaimista de todas las de España, el pueblo de Borriol es el pueblo más jaimista de todos los del reino valenciano.

«Por qué?, por la razón de que cuando más fe teniais en el triunfo de nuestra santa causa; cuando ya venis venir por el sendero del destino a paso ajigantado los días de gloria que habian de premiar los trabajos y sinsabores, la mano de un traidor os asesta una puñalada por la espalda impregnada de virus de liberalismo.»

Vosotros habéis resistido tamaño golpe con las resignaciones de los leales, y no es esta razón bastante para que os considere el pueblo más jaimista de la región valenciana?»

(Estruendosa ovación.)

El orador derrochando una elocuencia soberana canta un incomparable himno a los ideales que encarna nuestra bandera, haciendo un concienzudo examen de lo que es y significa.

Hablando de la próxima lucha electoral, dice, vá a ser reñidísima.

«En lo que toca a las elecciones, dice, prefiero cien votos leales que cincuenta mil entre los cuales pueda haber algún traidor.»

En un párrafo elocuentísimo termina su valiente peroración y en el cual ataca duramente los procedimientos que se emplearon para privar de ir a la lucha al hermano don Manuel Mingarro.

Al terminar es ovacionadísimo.

### D. Jaime Chicharro.

Al ocupar la tribuna este orador una gran ovación resuena en el local, dándose muchos vivas y siendo contestados con gran entusiasmo.

Hecho el silencio, empieza diciendo:

«Estos aplausos que tan inmerecidamente me tributáis, los acepto con gran alegría, pero viendo que mi persona no los merece, los ofrezco al candidato tradicionalista que con su gran talento, su honradez y caballerosidad ha de llevar a la Diputación provincial las nobles aspiraciones del gran partido Tradicionalista del distrito de Castellón. (Gran ovación.)»

En un párrafo brillante saluda a la gran concurrencia, diciendo que en su ánimo está la idea de no herir susceptibilidades, que por todos conceptos le son respetables.

«A los verdaderos conservadores, a los verdaderos liberales, a los verdaderos republicanos, que siguiendo fieles a su bandera marchan dispuestos a morir en su defensa, les admiro y respeto; pero a aquellos que no teniendo ideal que defender ni interés porque luchar, siguiendo las burdas máximas del convencionalismo, mi corazón me dice que los desprecie y repudie, porque de ningún modo un hombre honrado puede admirar a un traidor a sus ideas.» (Grandes aplausos.)

Con elocuencia soberana encabeza al gran Mella, hombre provido que Dios ha dado a España, desde de otros ilustres patricios.

«España—sigue el orador—cuando las bajas pasiones no embargaban los corazones de sus hijos, fué grande respetada; pero hoy que cierta parte como venida del infierno ha entrado en los tiempos medioevales, ha sido aplastada por el peso de las injurias que sus malos hijos le han hecho.» (Aplausos estruendosos.)

Sobre la grandeza de nuestra patria en los tiempos medioevales, haciendo de una manera sublime, haciendo pasar por la vista de la concurrencia los personajes que con su fe han sabido tener el honor nacional pintando de una manera asombrosa el estado deplorable en que se encuentra hoy España, y haciendo una comparación que casi hizo asombrar nuestros ojos lágrimas de dolor, comparando a los malos gobiernos que tenemos, del estado lastimoso en que se encuentra España.

Hizo un estudio crítico de los partidos provinciales en particular nacionales en general, haciendo que el único disciplinado y combativo de las grandes monarquías es jaimista, y por lo tanto es necesario luchar con tesón para que sus enemigos no se aprovechen de la situación.

Refiriéndose a la próxima elección dice:

«A la lucha iremos con aquel entusiasmo que nos caracteriza, nuestra bandera desplegada, porque con ella es difícil que veamos nuestros anhelos frustrados.»

Termina el orador su discurso: «No vamos detrás de D. Jaime para fantasía, no; nosotros somos jaimistas porque él es el abandonado que sostiene enhiesta la bandera rosarata que en no lejano día ha de devolvernos las grandezas que inicuamente nos fueron robadas. Una gran ovación pone fin a tan brillante oración, dándose vivas a D. Jaime III y al orador, terminando el mitin a las 5:15, siendo los oradores vitoreados al subir al auto que condujo a esta capital.

A decir verdad, no esperaba en Borriol tal entusiasmo en las circunstancias porque atravesaba la política provincial, pero nuestras esperanzas se han esfumado y tenemos la esperanza de que muy pronto el pueblo escupirá la política rastrera de quien por salvar intereses mezquinos traicionó a su bandera.

## A VISO

Habiendo sido invitados los socios del Círculo Instructivo Legión por el digno Presidente de la Sección Adoradora Nocturna D. Miguel Andrés Segarra, a la visita y guardia honor a Jesús Sacramentado en tres días de Carnaval 14, 15 y 16 de los corrientes y nueve horas de noche en la parroquia de Santa María, ruego a todos los socios de la presada entidad que tengo el honor de presidir, se sirvan asistir a dichos actos, con el fin de cumplir con mandamientos de Nuestra Santa Madre Iglesia.

Castellón 12 de Febrero 1915.

Vicente Bellido.

MISCELÁNEA ELECTORAL

Mons parturlens.—Vá el epiceno a la Corte y cabildea una semana...

Viene el anfibio de la villa del oso y el madroño alborozado con el éxito...

Salte de estampía el indefinible babilonia para Barcelona donde se halla Esteban, el diputado por Morella...

Uno que conoce el paño, dice: no se cansen en la busca y captura del...

El pasado domingo, según lo ordenado por S. S. Benedicto XV, se celebraron en todas las parroquias...

En cuarta plana.



Sección Adoradora Nocturna DE CASTELLÓN

¡¡VIVA JESÚS!! SOLEMNE TRÍDUO de la Adoración Nocturna a Jesús Sacramentado

En la iglesia Arciprestal de Santa María, de esta ciudad, estará expuesto S. D. M. a la veneración de los fieles...

Los sermones del Tríduo están a cargo del ilustrado castellonense M. I. Sr. Don Juan B. Martínez, Canónigo Penitenciario de Tortosa.

El día 17 por la mañana, habrá a las cinco y media Misa de Comunión General reparadora, con plática preparatoria y procesión claustral con el Santísimo Sacramento y Reserva.

Nuestro adorado Jesús, preso de amor en el Augusto Sacramento, espera que el pueblo todo de Castellón le visite en dichos días en prueba de su acendrado reconocimiento...

El Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa concede 50 días de indulgencia a todos los fieles que asistan a cada uno de los actos del Tríduo.

LAS ROGATIVAS PARA IMPETRAR LA PAZ

El pasado domingo, según lo ordenado por S. S. Benedicto XV, se celebraron en todas las parroquias de la capital las rogativas para impetrar del Cielo el tan deseado beneficio de la paz entre las naciones beligerantes.

EL CUMPLEAÑOS de nuestro Prelado

El jueves pasado, 11 del actual, cumplió el Excmo. e Ilmo. Señor D. Pedro Rocamora y García, Obispo de la Diócesis, los 83 años de edad.

Con tan fausto motivo, desfilaron en ese día por el palacio episcopal de la calle del Gobernador, los respectivos Reverendos Cleros de la capital, autoridades, representaciones de entidades y distinguidas corporaciones...

EL MAESTRAZGO, apróvecha gustosísimo tan oportuna ocasión para unir su voz a tan hermoso concierto de felicitaciones...

Morella

De tiempo inmemorial se han destinado de cuatro lavadores públicos que existen dentro del casco de la población, dos, para lavar la ropa teñida...

Reunióse la Junta de Sanidad, y después de estudiar el asunto, acordaron como era de esperar, que componiéndose las materias tintóreas de ácidos que se emplean para desinfectar...

Sobre este acto de despotismo del Sr. Barrachina, dieron conocimiento al digno Gobernador de la Provincia, quien en oficio, le ordenó que no impidiese el lavar la ropa en los lavaderos públicos.

Este es el hecho y la plancha fenomenal que se ha tirado el Alcalde Paquista Sr. Barrachina; de seguro que sus consejeros no hubiesen obrado de semejante manera.

Al tomar posesión el nuevo y flamante alcalde, sus partidarios los paquistas decían, ahora sí que reinará la moralidad y la tranquilidad en Morella...

Lo que si vá progresando sin necesidad de anuncios, es la preferente afición que la juventud tiene al bailoteo y al tapete verde...

Como es de suponer el escándalo fué mayúsculo, aunque se ha hecho todo lo posible para ocultarlo...

Los jaimistas ya sabemos lo que puede dar de sí la política paquista, y no nos causa sorpresa, pero sí lamentamos que a la juventud se la lleve por esos caminos...

Fénix.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

La Sección Adoradora Nocturna de esta capital, quedó constituido su Consejo Directivo y tomaron posesión de sus respectivos cargos los señores que la han de representar en este año.

Director. Rvdo. Manuel Bellmunt Marzal.

Vice. Rvdo. José Tárrega Ramos. Presidente.—D. Miguel Ginés Segarra.

Secretario. D. Cristóbal Montoliu Mas.

Tesorero.—Rvdo. José Rovira Montó. Vocales. D. José Pascual Beltrán. D. José Martell Farcha, D. Jaime Queral Salsá y D. José Peris Ventura.

La enhorabuena a los elegidos, y a los adoradores todos por el acierto. ¡¡Viva Jesús Sacramentado!!

Regalo que se agradece.

Para nuestro Círculo Instructivo Legitimista, ha regalado nuestro particular amigo y leal tradicionalista D. José María Arnau, un ejemplar del plano del pueblo de Vall d'Alba...

Puede reconocerse en el señor Arnau, una vocación decidida cerca de las bondades de Vall d'Alba, porque a más de ser el alma de su independencia y segregación no cesa en su afán de exornar al pueblo de sus cariños...

Muchas gracias al donante señor Arnau, y por nuestra parte la felicitación merecida al buen pueblo de Vall d'Alba, que ha encontrado un protector decidido y abnegado.

El día 6 del corriente, fué viaticada la virtuosa y benemérita veterana de nuestra causa, D.ª Josefa Alfonso Sánchez.

Suplicamos a nuestros lectores una oración para que el Señor le dé lo que más convenga para su alma.

El domingo 14, a las cinco de la tarde, se representará en la escuela teatro de los P.P. Capuchinos, la religiosa zarzuela «La Canción de la Gitana» o sea «El Hijo Pródigo»...

Esperamos asista mucha concurrencia, tratándose de realizar, con los fondos que se recauden, un fin altamente piadoso.

Con motivo de las próximas elecciones, son en gran número los correligionarios del distrito que acuden a esta redacción para solventar sus dudas...

Imp. Severino Mercé.—Pescadores, 26 CASTELLÓN

Café Restaurant

DEL

Círculo Central Legitimista de Valencia

Se sirven cubiertos desde DOS PESETAS en adelante, compuestos de paella y tres platos variados a elegir.

El encargado de este Restaurant, Paulino Villaplana teniendo en cuenta los muchos legitimistas de fuera que le pedían alojamiento, ha montado una gran casa de viajeros...

# EL MAESTRAZGO

Subscripción: Una peseta el trimestre—Número suelto CINCO céntimos.—Anuncios y esquelas mortuorias a precios convencionales

## URALITA --- ROVIRALTA

Pizarra artificial de amianto y portland comprimido para TECHALOS, revestimiento de paredes húmedas y cielo raso.  
Planchas especiales de 120 por 50 centímetros para cubiertas de poca pendiente.  
Ligero, incombustible, eterno, resistente a los vientos más impetuosos, completamente impermeable, liso y limpio siempre y admitiendo distintas combinaciones de color: de talación fácil y rápida.  
Utilizando URALITA pueden reducirse al límite las armaduras de cada cubierta.— Pídanse muestras, catálogos, libro de Referencias y Presupuestos que ofrecemos sin ningún compromiso por parte del comprador.

Roviralta y Compañía, S. en C. INGENIEROS. BARCELONA

Depósito en Castellón a cargo de J. B. Valls Climent.--ALLOZA, 135

### Gran Cooperativa

DEL CÍRCULO CATÓLICO DE CASTELLÓN

Todo consumidor debe conocer los establecimientos que venden con mayores ventajas sus géneros.

La Cooperativa del Círculo Católico vende sus géneros, compitiendo en precios y calidad y dando su justa medida en el peso.

Posee un extenso surtido en todos los géneros: vino de mesa elaboración especial y garantiza la pureza de los mismos.

Se ha puesto a la venta el tan renombrado y exquisito vino clarete de mesa elaborado en la misma.

**SE GARANTIZA SU PUREZA**

Se han recibido importantes remesas de géneros ultramarinos de inmejorable calidad, que se expende a precios económicos sin competencia.

CHOCOLATE DE LA TRAPA, A 1, 1'25 Y 1'50 PTAS. PAQUETE EL QUE COMPRA UNA VEZ QUEDA CLIENTE  
Caballeros, 18.—Junto al Monte de Piedad.—CASTELLÓN  
Especialidad en vinos embotellados

### PLATERIA de

Salvador Sánchez García

SE ENGASTAN TODA CLASE DE PIEDRAS FINAS Composturas en todo lo concerniente al ramo, con garantía.— Se compra en condiciones ventajosas.

ORO, PLATA Y PLATINO

ESPECIALIDAD EN OBJETOS RELIGIOSOS  
Cuenta con más de 16 años de existencia  
G. CHEBMA, 54.—CASTELLÓN

Grande y Artístico Taller

DE

Escultura, Dorado, Pintura de las mismas

DEL

Sr. March

Se restauran Retablos, Altares e Imágenes a precios convencionales sin competencia, donde quiera que estén si no es posible el transporte.

CALLE DE LA JORDANA, 23.—VALENCIA

### Bazar de Calzado

de Jaime Sanchis

76. ♦ GONZÁLEZ CHERMÁ, 76. ♦ CASTELLÓN  
NO COMPRAR sin visitar ESTE ESTABLECIMIENTO  
Calzado de todas clases y precios. Economía y elegancia

**Fonda Jaimista**

Recomendamos a nuestros amigos visiten la que ha montado nuestro correligionario

D. JOSÉ ARTIGAS  
CALLE ANCHA, 29, 1.º BARCELONA

La mejor recomendación es probarlo.

PRENSA JAIMISTA

Gráfico Legitimista

"La Voz de la Tradición"

Se ha publicado el número 222 correspondiente a la presente semana, de esta bellísima Revista nacional jaimista, en cuya sección gráfica aparecen ingeniosas caricaturas de maestros nacionales y extranjeros; interesantes fotografías del movimiento legitimista español, artísticas y de actualidad, especialmente de la guerra europea, figurin y otros abundantes grabados.

La sección literaria está enriquecida por abundantes artículos de bien cortadas plumas; comentarios de actualidad y poesías de inspirados vates de nuestro campo; folletín, pasatempos, etc.

### Casa Hospedería

Eduardo Bellvis

AVELLANAS, 11.—VALENCIA

Esta casa merece la más fina recomendación para católicos o Sres. Sacerdotes y tradicionalistas en general.

Probémoslo que obligación tenemos.

Imprenta de Severino Mercé

PESCADORES, 26.—CASTELLÓN

Elegancia en los trabajos. Revistas, Folletos, Obras, Facturas, Sobres, Memorandums, Tarjetas, etc., etc. y toda clase de modelación para oficinas y particulares.

Se imprimen obras de texto y programas a precios económicos.

### José Sancho TALLISTA

Núñez de Arce, 10, Dup.º (frente M. Capuchinas) Castellón

En esta casa se construyen toda clase de trabajos relativos al Culto de la Iglesia, como Altares, Tabernáculos, Dóculos, Púlpitos, Confesonarios, Urnas, Andas, Reclinatorios, Candeleros, Sacras, Atriles, Cruces, Marcos tallados y lisos para Estampas, Oleografías y Retratos.

Se decoran interiores de fachadas y todo cuanto tenga relación con el Arte.

Precios económicos y convencionales

para Comunidades Religiosas y Sres. Sacerdotes

Pídanse planos o bocetos de las obras que deseen

## DISPONIBLE

BAZAR DE CALZADO

DE

### Federico Cazador

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios. Elegancia, Comodidad y Economía.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

G. Chermá, 46.—Castellón  
(Frente a la Iglesia de S. Miguel)

Policlínica Dental

### A. MONTÍA

DENTISTA

Extracciones y operaciones sin dolor por un procedimiento especial.—Extracciones con el SOMNOFORMO. Dentaduras completas y parciales, montadas sobre base de oro y platino, etc., etc., garantizándolas. Coronas, Puentes, Orificaciones, incrustaciones y empastes de toda clase.

GRAN ECONOMÍA, PRONTITUD Y ESMERO

Enmedio, 60.—Castellón

Imprenta, Papelería, Objetos de Escritorio

MODELACION PARA JUZGADOS MUNICIPALES

DE

### Daniel Delmas

Castelar, 37.—VINAROS